



グリーン交悠録

ゴルフから学んだ「粋と野暮」
19番ホールのよもやま話に感動財界通信社（本誌）社長 大中 吉一
聞き手 ユニス社長 兵藤 大輔氏

小金井カントリー倶楽部

病床で振り返る我が人生と
偶然重なる運命

兵頭 最近また大病して入院されたと伺いましたが、その後いかがですか。
大中 ご心配をおかけしましたが、今はすっかり快復しました。昨年私が病床に伏している時にも、貴方がピンチヒッターとして、私のグリーン交悠録のインタビューを引き受けてくれましたね。感謝しています。

兵頭 いえいえ、どういたしまして。長い付き合いですから。

大中 私は年間120ラウンド、通算45年という話をしましたが、健康については余り触れませんでしたね。

兵頭 そうですね、では、今回は、健康談義から進めましょうか。

大中 昨年の2月26日、小紙は創刊50周年を迎ましたが、その後、心筋梗塞、脳梗塞を発症し、今回再入院して初めて我が半生を振り返つてみました。

兵頭 大中さんは体格もいいですし、確かに高校時代は甲子園を目指していました。

大中 そうなんです。でも大学入試を目指すと、18歳の時に肺結核を患つてしまいまして

ね。1960年代半ばの話です。当時、結核は「不治の病」というイメージが根強く、私も「人生もこれで終わりかな」と思つたほどです。しかし、ストレプトマイシンという特効薬のお蔭で復活しました。

兵頭 それは知りませんでした。ところで、快復後は。

大中 その後は、大学入学を諦め、代わりにビジネス誌創刊を目指し、アルバイトをしながら資金とノウハウを蓄えました。最初は「財界公論」

兵頭 「公論」という名前にはだつたのはなぜですか。

大中 五箇条の御誓文の第一条に掲げられている「万機公論に決すべし」、つまり政治は世論に従つて行なうべき、と言つ言葉が胸に沁みたからです。

兵頭 ところで、何のアルバイトをしていましたか。

大中 「産経ジャーナル」という雑誌が募集していたので、8ヶ月の入院

大中 ええ、出版業は素晴らしいと

思いました。約8カ月続けて、是非とも自分の力で出版社を立ち上げたい、と一念発起したんです。

兵頭 20歳そこの青年がビジネス誌を立ち上げるなんて凄いですね。

大中 私も、まさか50年も続くとは思いませんでしたよ（笑）。しかしこれもひとえに、応援してくださった方々、そして読者の皆様のお蔭です。中でも特に叱咤激励して下さったのが細川隆元先生で、創刊後間もなく対談していただきました。加えて、伊藤忠商事会長の瀬島龍二さんにも公私共に大変お世話になり、更に、朝日新聞の三浦甲子二さんにも、朝日新聞の三浦甲子二さんにも、とても面倒を見て頂きました。この御三方は私の人生の師です。

兵頭 非常に素晴らしい師匠に出会えたんですね。御三方に巡り合っていなければ、大中さんの雑誌ははとつくに廃刊していただのでは（笑）。

大中 仰る通りです（笑）。

兵頭 ところで、三菱重工爆破事件でも、大中さんは、あわや死に掛けたと、以前聞きましたが。

大中 健康とは無関係ですが、偶然が重なって命拾いしました。忘れもしません、1974年8月30日です。

